i Proletarios de todos los países, uníos ! ! Proletarios, pueblos y naciones oprimidos del mundo entero, unámonos!

MIMIDO OBBERO ROJO

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA (internacional)

AÑO II+ NUM.15

30 de Marzo de 1974 + 6 ptas

en este número:

LA LUCHA DE STANDARD pag. 4

POTASAS DE NAVARRA: despi dos y solidaridad popular pag.9

Soljenitzin: agente de la reacción mundial pag.7

CRISIS ECONOMICA Y EMIGRACION
pag. 6

LOS ESTUDIANTES CONTRA LA "REFORMA" EDUCATIVA PAG. 10

LA GUERRA DE LA

En el campo como en la ciudad,.
los monopolios y la dictadura están encontrando una seria resisten
cia a su política de hacer pagar
al pueblo trabajador los efectos
de la inflación galopante.Los cam

pesinos no están dispuestos a soportar pasivamente que sigan empobreciéndoles y empujándoles a la miseria y al abandono de sus parcelas y ganado.

Situación angustiosa de los campesinos lecheros

Desde la huelga de diciem bre, no ha dejado de empeorar para los pequeños y medianos ganaderos, cuyos principales problemas siquen siendo:

los precios- Mientras que los precios de la leche al ga nadero, como los de otros muchos productos del campo, no pueden subir por disposición del Gobierno, más de un 6º25% a lo largo de 1974, los precios de productos alimenticios al consumidor suben sin limite alguno, así como los preci os de los piensos, abonos,maquinaria, etc. La cebada comprada al agricultora 5-5 50Pta. es vendida ahora a los ganade ros a 8 Ptas. por el SENPA,La pulpa de remolacha, componente principal -en un 50 %- de los piensos de las vacas, ha doblado de precio en un año. En el mismo plazo, los abonos para pastos han subido más del 70 %.

LECHE

campesinos cada día están más des fasados. Además las centrales lecheras usan las más diversas arti mañas, valiéndose de leyes del Go bierno, para pagarles por debajo-

de los precios oficiales.

Los ganaderos demandan unos precios justos (que en diciem bre calculaban en 13º20 Ptas. litro y ahora en más de 14), a revisar conforme a las subidas de sus costes de producción y del coste general de la vida.

las zonas - El Gobierno ha dividido a España en 6 zonas productoras de leche con diferentes precios al ganadero. La 1º Zo

na abarca todo el Norte desde Galicia a Navarra, es la que tiene mayor producción de leche y precios más bajos,y don de mayor número de campesinos viven casi exclusivamente de la producción de leche. La división en zonas sirve a los monopolios lecheros y de deriva dos lácteos para comprar bara to en el Norte y vender a los consumidores a los precios más elevados de las zonas deficitarias en leche.

Los precios de compra a los

Frente a esta estafa orga nizada, los campesinos reclaman la supresión de zonas y un precio único para toda España.

Los ganaderos no están asegurados; exigen ser equiparados a los otros sectores de la población laboriosa y que ceseesta muestra escandalosa del abandono de las masas campesinas por el Régimen.



Las centrales lecheras roban a los campesinos y al pueblo

Con todo ésto, los campesinos lecheros pierden dinero y el que no abandona, se está comiendo su pequeña propiedad. Muchos venden o llevan al matadero a sus terneras y vacas de leche, que debido a las ventas masivas, valen hoy de 10.000 a 20.000 Ptas. menos, según las comarcas, que en 1972.

El Decreto del Gobierno

Contra esta ruina creciente se levantaron los ganaderos - del Norte en diciembre y ahora de nuevo en febrero.

La huelga de diciembre terminó dando una tregua al Gobier no. Al reanudar las entregas de leche, muchos ganaderos confiaban en que la protesta realizada sería suficiente para obtener unos precios más justos. La prensa en enero difundió que se llegaría a las 11 Ptas. litro. Pero incluso esas 11 Ptas., muy por debajo de las necesidades campesinas, eran demasiadopara la rapacidad de los monopolios lecheros, y el Consejo de Ministros del 3 de febrero fijó los precios de la campaña 1974-75 en 9º25 Ptas. El litro en primavera-verano y 10 Ptas. en o toño-invierno para la lº Zona. Además estableció un ridículo-suplemento de 0º50 Ptas. cuyo pago al ganadero, no garantizado, quedará a merced de las centrales.

El Gobierno anunció a la vez la continuación de las impo<u>r</u> taciones de leche libres de impuestos. Era una declaración de yuerra abierta a los campesinos.

La paciencia di éstos se había agotado.

Inicio del desabastecimiento

Fueron los ganaderos de Santander los primeros en romporla tregua. De nada sirvieron los manejos de la Cámara Oficial Sindical Agraria (COSA) de la provincia.

Justo de las Cuevas, presidente de la COSA, es uno de los caciques que abundan por los sindicatos fascistas. Propietario de más de 300 vacas y de grandes granjas de pollos y de cerdos no tiene problemas ni de piensos ni de centrales lecheras, pues por un lado está ligado a Piensos BIONA y por otro vende la leche directamente al público a 18 Ptas. En diciembre Cuevas y su grupo, utilizando la muerte de Carrero, evitaron con promesas que los ganaderos santanderinos se incorporasen en masa a la huelga; y en enero que votasen una nueva huelga en la casa sindical de Santander.

Pero esta vez los campesinos, hartos de engaños, se plantaron en varias comarcas. Totalmente al margen de la COSA y de soyendo sis amenazas, la huelga se fue extendiendo a toda la provincia; de Santander se propagó rápidamente a Navarra, Viz caya, Guipózcoa y Alava, y por primera vez ganaderos de Burgos / Logroño, pertenecientes a la 2ª Zona (con precios superiores en 0º25 Pta. a los de la lª), se unieron al movimiento. En As turias llegó a iniciarse la huelga en algunos puntos, pero fue abortada por las promesas de garantizarles el pago del suplemento de 0º50 Pta. y de ciertas mejoras en la cooperativa provincial, por parte del cacique y gran capitalista Sáenz de Miera, esquirol profesional de luchas campesinas. También en Galicia se produjeron brotes.

Gobierno y monopolios contra campesinos y consumidores

Ante un movimiento campesino sin precedentes en los añosde dictadura y que rompía con todos sus cauces legales, las au toridades fascistas han echado mano de toda clase de ardides y manichras con tal de hundirlo. El ministro de Agricultura , en unas cínicas declaraciones, trató de aislar a los ganade ros del resto de la población diciendo que la huelga era cosa de los que tenían empresas modernas con oficinas y "azulejos en las cuadras" presentándolos como culpables de la infla ción y dando datos falsos sobre los precios de los productos del campo.El presidente de la Hermandad Nacional de Labradores y Ganaderos, azuzó contra los lecheros a los otros sectores del campo español, declarando que su huelga había provocado el aplazamiento de todas las subvenciones a la agricultura y la ganadería. El Gobierno se negó a toda negociación y el ministro de Agricultura ni siquiera recibió a una delegación de la COSA navarra. Para romper la resistencia campesina incrementó las importaciones de leche de Francia hasta el millón de litros diarios; además de librarlas de impuestos, pagó de "su" bolsillo (el bolsillo de todos los españoles) la diferencia pa ra que llegasen a las centrales al mismo precio de la lechede producción nacional. Para que no llegara el desabastecimiento a las ciudades, permitió también a las centrales que usaran le che en polvo, así como leche que según sus mismas leyes es só lo válida para consumo de animales, y les dio carta blanca pa ra que sin ningún control violasen las normas de calidad, degrasa, etc.

Durante estas semanas la leche empeoró aún más de lo habitual: sobre todo en Bilbao despedía con frecuencia un dor na useabundo al cocerse y hubo niños con infecciones en el apara to digestivo y en la piel atribuidas por la población al malestado de la leche.

Papel de esquirol de algunas cooperativas

Los intentos de romper el movimiento desde dentro no vinieron en algunas provincias tradicionalmente más combativas, como Navarra o Vizcaya, de las Cámaras Sindicalesa las que los campesiños apenas prestan atención, sino de algunas cooperati vas que se han convertido, o están en trance de hacerlo, enverdaderos monopolios que roban y expolían a sus socios.

Un ejemplo extremo es la cooperativa BEYENA, cuya Junta es tá plagada de militares retirados, algunos ni siquiera ganade ros, dirigidos por Martín Fernández Palacios, procurador en-Cortes y presidente de la Caja Rural y de la UTECO de Vizcaya. Hace meses BEYENA fue denunciada por vender como leche a los consumidores una mezcla con leche ácida, pagada a los campesinos a 3 Ptas. y tratada después con sosa caústica.

La Junta de BEYENA convocó a los pocos días de huelga, y con el fin de terminar con ílla, a un puñado de socios elegidos a dedo, la mayoría entre los que tienen más vacas y entre gan más leche. Trataron de asustar a los campesinos diciendoque la huelga era política y de convencerles de que, al no en tregar la leche a "su" cooperativa, tiraban piedras a su propio tejado.

También la Junta Rectora de la cooperativa COPELECHEde Na varra hizo algo parecido llamando en plan compadre a unos 100 socios, decidiendo por mayoría reanudar las entregas. En esta reunión irrumpieron unos 40 campesinos que denunciaron la traición de los jerifaltes de COPELECHE.

Aunque estas "democráticas" decisiones crearon al principio cierta confusión entre los ganaderos, al irse conociendolos manejos de las Juntas, la huelga se extendió más por los valles de Vizcaya y por la Montaña navarra.

Endurecimiento y fin de la huelga

La lucha cobró mayor dureza pese a la estrecha vigilancia de la Guardia Civil que custodiaba los camiones con leche importada y se apostaba en las rutas de recogida y en los pueblos.

En diversos puntos de Guipúzcoa fué vertida la leche de ca miones y dos de éllos fueron volcados por los ganaderos india nados, que tirotearon un camión-cisterna procedente de Francia en Otxondo (Navarra), provincia en la que fueron vaciados más camiones. En alguna cuba se echó zotal que, al ser recogido en un camión-cisterna y dospüés en el depósito de la central, echó a perder toda la leche recogida en el día.

La represión se abatió sobre los campesinos produciéndose interrogatorios en muchos pueblos; 5 campesinos de tres pueblos navarros fueron encarcelados acusados de vaciar camiones y tras salir en libertad bajo fianza de 25.000 Ptas., esperan juicio ante el T.O.P. Otros han sido multados por el Gobierno Civil. Entre los campesinos se han hecho colectas para pagarlas fianzas y disponer de un fondo contra las multas.

En total la Guerra de la Leche de febrero-marzo ha durado más de 20 días en la mayoría de las provincias implicadas y ha reavivado las demandas de otros sectores campesinos.

El Gobierno ha prometido subvenciones y reducción de los precios de los piensos.

Pero los campesinos no creen en las subvenciones al campo, que son siempre subvenciones a los terratenientes y a los jerarcas de los sindicatos y organismos oficiales; ni en quelos piensos vayan a bajar en medio de la inflación general y de la especulación más descarada. Los campesinos están hartos de promesas.

Por éso mantienen sus reivindicaciones :

- precios que les permitan vivir;
- seguridad social;
- contra la división en zonas.

Y añaden otra, que les une directamente a los intereses de los trabajadores, y consumidores en general, de las ciudades: CONTROL EFECTIVO de la LECHE SERVIDA al CONSUMIDOR, contra el FRAUDE ORGANIZADO y PROTEGIDO de las CENTRALES LECMERAS.

Mientras sacan las lecciones de la lucha, los campesinoslecheros esperan un momento favorable para reanudar unidos la GUERRA contra la EXPOLIACION de los MONOPOLIOS y la POLITICA del REGIMEN A SU SERVICIO.



CAMPESINOS LECHEROS DE MUNGUIA (VIZCAYA)

Algunas experiencias de los campesinos

Aunque no se han conseguido las reivindicaciones planteadas, la Guerra de la Leche ha supuesto un gran paso adelantedel nuevo movimiento campesino.

Estando cerradas, como en anteriores ocasiones, las Hermandades para los ganaderos, estos han hecho asambleas y reuniones en los pueblos, muchas de ellas de caracter masivo.

Han creado en algunas zonas diversas formas de organización, y desarrollado y extendido las creadas en luchas anterio-

res con el fin de contrarrestar las campañas de confusión delas autoridades y mantenerse coordinados. Nacidas de y para la lucha, de Ellas están surgiendo los dirigentes campesinos; son sin duda los embriones de la ORGANIZACION de MASAS que el campesinado trabajador necesita para defenderse de los monopolios

Y para luchar contra el fascismo. Porque los genaderos del Norte han visto, por todos los medios utilizados contra éllos que tiene enfrente a un enemigo mortal, el Gobierno, que busca tenazmente ahogarlos, entrogarlos atados de pies y manos a la rapiña de los monopolios y expulsar a muchos de su pe queña propiedad. Y nan perdido masivamente la confianza en los sindicatos del Gobierno y en lo que dicen y prometen las autoridades y los funcionarios que dicen representarles. La huelga ha convertido en sentimiento general la necesidad de unos-SINDICATOS CAMPESINOS LIBRES Y REPRESENTATIVOS, que nunca podrán tener bajo la dictadura, Todo éllo les va haciendo verla necesidad de conquistar las libertades democráticas.

Por los pueblos dol Morte se dica que "nadie podrá acusar a los ganadaros de no haber usado todos los cauces legales", de no haberlos agotado antes de lanzarse a la lucha abierta. Al romper con ellos y confiar selé en la fuerza que les da la unión, se han quitado un gran ostáculo del camino. Pero sabia mente, los campesinos no rechazan ni la más pequeña posibilidad que ofracan esos cauces para ayudor a craar esa unión, para reunirse, llegar mejor hasta el último rincón e incorporar a su movimiento a los más reacios: Hormandades y Cámaras cuando pueden, organismos y locales de Diputacionos y de la leglesia, la prenea, visitas a autoridades, etc. Y tratan de ampliar esas posibilidades presentando y eligiendo a campesinos honrados.

Las COOPERATIVAS pueden ser un importente elemento de uni ón de los campesinos, pero para éllo han de ser controladas por los socios y no estar dirigidas por un puñado de arribistas, como indicaba en el número 5 de "M.O.R." nuestro camarada Lucas Lleida. En las comarcas donde hay cooperativas leche ras, la elección de hombres dispuestos a defender las reivindicaciones campesinas es hoy una de las batallas más importan tes.

Como vrabajar por la alianza

El ascenso del movimiento campasino constituye un factorpolítico importantísimo en nuestro país, y para la clase obre ra la irrupción en la lucha activa del más importanto de sus aliados.

En este sentido, hay que extraer la locción de que no seha hecho lo que se debiera para hacer vor a las masas campesinas que tienen su verdadero y firme aliado en la clase obrera.

Todo lo que se haga en las ciudades y pueblos industriales por apoyar a los campesinos, es poco. Apoyarles con hechos se entiende, no con palabrac. Difundir ampliamente por barrios y centros de trabajo sus problemas; facilitarles a los campesinos que ellos mismos los expongan ante las masas populares de la ciudad. Denunciar públicamente, y tanto mejor si lo hacenasociaciones legales (de Verinos, de Familias, Amas de Casa, etc.) los fraudes criminales de las centralos lecheras y en go neral de los monopolios que transforman y adulteran los productos del campo. Haber exigido por ejemplo un control de calidad del producto que vondían como leche durante la huelga de los ganaderos. Denunciar los manejos del Gobierno que ha permitido subidas de la leche de l y 1'50 Ptas. litro, haciendocreer que era por culpa de la huelga bampesina, mientras nega ba a los ganaderos hasta la discusión de sus peticiones.

Haciendo un fuerte trabajo en aste sentido, será posible (sigue en la pag.iz)

(SACADO DEL FOLLETO PUBLICADO POR EL COMITE PROVINCIAL DE MADRID DE NUESTRO PARTIDO)

A raiz del IV Convenio de Standard Eléctrica (ITT) se desarrolla ren importantes movilizaciones por parte de los 15.000 irabajadoros de Madrid y también de Toledo, para luchar por los puntos contenidos en el anteproyecto que habían el aborado, siendo respaldado por más de 5.000 firmas y entregado al jurado para que lo defendiese sin rebajar ni un punto:

-300 ptas. Miarias do suoldo JRTP a cargo de la empresa

-40 horas somanales

«Revisión del Convenio a los sois meses.

Como la mayor parte del jurade se negó a defenderlo, los trabajadores eligieron una comi
sión esecora para controlar directamente la marcha de las ne
gociaziones, pero la empresa, ni aceptó a la comición, ni le
acraítió que acisticas a las deliberaciones, negándose a ceder a sua demondas. En combio, hizo una propuesta miserable
que en nada catisfacía a los trabajadores y firmó el convenio
a sua espeldas. Isdo ello premovió paros de diversa duración,
intervibilendo la policía armada que por orden del Gebierno, de
colojó dos veces los cantros de Hadrid y Villaverde.

Las represalias fueron considerables. 20 'rabajadoras, al gunos de ellos técnicos, decpedidos, así como sieto cargos sin disales por openeres a firmar el convento. Un buen número de trabajadores por eseguiden por la policía, diez de los más com bativos deteniden y escarcalados por el "delito" de hacer hu elgo y defender sus relvindicaciones on acambleas y 4,000 de Villaverda despedidos y vaeltos a admitir pero obligados a firmar un movo contrato por 6 moces, perdiendo ael los dere chos de antigüedad at ser considerados como eventualos.

UNIDAD Y COMBATIVIDAD

La unidad y combatividad conseguida por los trabajedores de Standard ha uido ojemplar, poso a las múltiples eccesiones, acherosa, difusión de bulos y calumnias, de que sa valida la expresa con dal de que velvicene al trabajo.

Form of esta unidad es llegó a forjar, no fué por llomamiantos abotractos en pro da Gota, ni siquipra por reivindicacionos que aín siendo justos y alemazables en se serento , hoy no con acumidas de forma vive por los trabajaderas.

La unidad solo se materializó en la propia lucha por las reivindisaciones más sentidas en aquellos mementos por los etrabajadoros, en la lucha por los puntos del anteproyecto.

Y esto ha significado un legro importante, indapendientementa de que no hayan conquistado do inmediato sus poticiones, ya que percistiendo por este camine están abonando el terram para que lleguen a convertirse en realidad en próximas luchas

LAS ASAMBLEAS

En Standard fueron decisivas. Gracia: a ellas se consiguió en varios comentos la participación masiva de toda la plantilla en los acuerdos, a mano alzada, cobro cómo prose guir la lucha, acuerdos que cobraban así una mayor fuerza y



constituía la mejor garantía para que se pusiesen en práctica.

Pero si bien las asambleæ fueron los principales medios por los cuales se encauzaron las luchas,el grado de organización de los obreros de Standard era insuficiente pa ra acometer un combate de tal ember gadura.

Si hubiaran dispuesto de unos organismos, de unas Comisiones Obreras, lo más amplias, representativas y de masas que permiten las actuales condiciones del fascismo, sobra ellas hubiese recafdo el mayor peso de la lucha, desde ellas se podía haber planeado y decidido los pasos a dar en cada momento y plantearlo en lasasambleas paraque estas tomasen por mayoría los acuerdos y los pusiesen en marcha.

Con tales Comisiones Obreras , y si hubieran contado con enlaces y jurados capaces en calidad y can tidad suficiente para haber utilizado los cauces legales, habría si

do posible mantener reunidos a los trabajadores, seguir haciendo asembleas, aum em la fábrica desalojada.

¿Quiera decir ós o, que el papel desempeñado por las asamblase hubiera sido menos importante? Todo lo contrario.Con los trabajadores más activos de Standard, así unidos y organizados habrían contribuido a fortalecerlas, hubieran estado mejor proparadas y organizadas. Las asambleas se habrían con vertido en conolementos indispansablos de las Comisiones y no en el ónico medio que crientase la lucha como ha sucedido en esta organión.

LAS COMISIONES ODRERAS

Durante estas luches, existieron dos posibilidades de po ner or pié unas autónticas Comisiones Obreras.

<u>Una de ellas surgió cuando los trabajedores de los dis</u>tintos centros de Standard eligieron la comisión asesora para que controlase las deliberaciones del Convenio.

Todos eus componentes gozaban del respaldo y confianza de los trabajadores lo cual garantizaba su cempleta representatividad.

Pero el papel que debfa de ejercer, para el cualsahó e legida, no fué comprendido en todo su alcance por la mayoría de los trabajadores, lo que le restó fuerza a la hora de amberdar su tarea espacífica, pues de haber cuajado, usando de la ambertad que los propios trabajadores le concedieron, pue do haber e conado asamblear para tendelos informados de la marcha del Convento, aún en la situación de la fábrica desalojada.

Sin embargo, esta comisión asesora, órgano surgido de la propia lucha y totalmente représentativa, pudo haberse comertido en una verdadera comisión obrer.

Otra do las posibilidades nudo haberse dado como consecuencia de haber realizado reuniones amplias de trabajadores, como y en dende fuera, con motivo del Convenio. Condiciones para hacerlo existían de sobra ya que el interés suscitado en tre gran número de trabajadores antes y durante su negociación, era grande. Pues bien, si de entre estos trabajadores se hubiera elegido una coordinadora en la que todos los presentes estuviesan representados y vinculados a ella hasta que surgiose de nuevo la necesidad de otras reuniones mayoritarias, ¿no estarían funcionando de hecho unas auténticas comisio

nes obreras?.

Si estas posibilidades se hubiesen desarrollado, el problema actual consistiría en como dar vida y continuidad a es tas estructuras organizativas surgidas de la misma lucha y compuestas por los hombres más activos y conscientes de las masas dispuestos a defender sus más urgentes necesidades.

De haber sido así, la Standard contaría con unas Comisi<u>o</u> nes Obreras por su naturaleza similares a aquellas inolvidables de los años 1966 a 1969 que tanto en Madrid como en otros lugares de España, llegaron a tener un auge, una fuerza y una popularidad grandiosa pues los trabajadores vieron en ellas sus propios órganos unitarios y de lucha que servían <u>para conseguir sus reivindicaciones más candentes y para la victoria contra el fascismo.</u>

Aunque en la actualidad, Comisiones Obreras no atraviesa un buen momento, con el esfuerzo de todos los trabajadores que intervienen en el movimiento obrero, conseguiremos que Comisiones Obreras llegue a tener una fuerza superior a aque llas que, hoy todavía permanecen imborrables en el recuerdo de la mayoría de los obreros madrileños.

LOS CONVENIOS Y EL DERECHO DE HU-ELGA, EXPRESION Y ASOCIACION

Los grandes capitalistas tratan de "convencer" a los trabajadores que a la negociación de un Convenio se va en condiciones de igualdad. Pero la realidad es bien distinta porque mientras los empresarios gozan de todos los derechos, pueden como y cuando quieren, reunirse, asociarse y expresarse para defender sus intereses, es decir, poseen todas las armas legales a su alcance, los trabajadores no disponen de ninguna legalizada. Además los grandes capitalistas tienen a su servicio todos los aparatos represivos de su estado fascista para reprimir a los trabajadores y a otras capas populares, cuando intentan hacer lo mismo que ellos: reunirse, asociarse y expresarse para discutir sus problemas y la forma de solucionarlos.

En Standard se trataba de negociar un Convenio. ¿Qué derechos poseían los trabajadores para negociarlo en buenas $\infty\underline{n}$ diciones? Ninguno.

El interés de los trabajadores consistía en lograr un Con venio justo; el anteproyecto que defendieron. La empresa se negó, a ceder a sus peticiones.

Los trabajadores en asambleas manifestaron sus reivindicaciones y por expresarse fueron sancionados y despedidos, de cidieron ir a la huelga e igualmente los sancionaron y despidieron, se reunieron para acordar qué debían hacer ante la situación y tuvieron que hacerlo burlando la vigilancia de la policía y los confidentes si no querían ser detenidos y encarcelados como ocurrió con diez trabajadores.

Es por todo ello, que, junto a nuestras reivindicaciones económicas y sociales, debemos incluir como una necesidad imperiosa, en cada convenio o cualquier ocasión de lucha, el de recho a la libertad de huelga, de expresión y de un sindicato obrero. Luchar con todas nuestras fuerzas hasta conquistar estos derechos democráticos que nos son tan imprescindibles,



pues nos abrirían nœvoshorizontes de lucha y crearíamos unas condiciones milveces superiores a las que vivimos hoy con el fascismo, para asestar demoledores golpes al capital hasta derribarlo.

La lucha de Standard debe de servir de arranque que haga resurgir el movimiento obrero madrileño y al calor de luchas como éstas podamos organizarlo, forjando unas potentes Comisiones Obreras capaces de emprender batallas superiores al la do de la clase obrera de toda España y junto con otras clases y sectores antifascistas y antiimperialistas logremos derribar al fascismo y acabar con el control del imperialismo nor teamericano. Podremos conseguir para nuestro pueblo la demo-cracia y la completa independencia nacional y unas condiciones dignas de trabajo.

hace un año cayó asesinado

MANUEL FERNANDEZ MARQUEZ



Mientras que los policías que lo asesinaron andan sueltos y premiados por sus crímenes... i compañero nuestro!
MARTES 3 DE ABRIL DE 1973

Este dia murio

MANUEL FERNANDEZ MARQUEZ obrero

pero no de cansancio como morimos muchos pero no de accidentes de trabajo como seguimos muriendo

pero no de hambre y de miedo como quisieran que nos muriésemos murio por gritar

que no queria morir por nada de eso murio por decir

que yo soy yo y mis compañeros MURIO PORQUE EL UNICO ARGUMENTO DE NUESTROS OPRESORES SE LE INCRUSTO EN EL CUERPO

ESE MARTES
ESE 3 DE ABRIL TEÑIDO DE SANGRE
ASESINARON A MANUEL FERNANDEZ
MARQUEZ COMPAÑERO NUESTRO

(El autor de esta poesía es un obrero de la Térmica de San Adrián del Besos) S. Adrian del Besos, 3 de Abril de 1973: Asesinato por la policia de Manuel Fernandez Marquez



LA LUCHA DE LA TERMICA ES NUESTRA LUCHA.

 4 compañeros de Manuel han sido con denados en Consejo de Guerra por luchar como el por los intereses de la clase obrera. Enviamos esta crónica de la emigración desde Francia, el país tradicional de recepción de mano de obra española, donde se encuentra el mayor número de obreros españoles de toda Europa, unos 700.000 de los 1.500.000 que hay en total en la Comunidad Económica Europea en un momento en que la crisis económica se desencadena sotre los países capitalistas del mundo entero.

En estos momentos la suerte de los trabajadores emigrados está comprometida por la crisis que comienza con toda brutalidad a mostrar sus efectos.

Ya en la República Federal Alemana el ministro de trabajo Arendt,ha anunciado la suspensión de la entradadetra bajadores no pertenecientes al Mercado Común,medida que ha afectado ya a más de 60.000 trabajadores. En Suiza se han aplicado también una serio de medidas timas da las primeras medidas tomadas en los sectoras industriales y sobreto do en el sector del automóvil.

Así, grandos fábricas del automóvil como la Citroer, Simoa y Ronault, han dis minuido sensiblemente la producción acarreando el despido de varios miles de obreros y la anulación de más de 9.000 contratos de trabajo.

Las Oltimas medidas anunciadas per la Citroen suponen la reducción en madia hora de la jornada de trabajo y el anuncio de varias jornadas de paro en los próximos meses. El día 13 de febroro cerró sus cuertas la fábrica de Cajas de Velocidades de la General Motor de Strasbourg, al tiempo que la Simoa-Chrysler cerraba cua fébricas de Poissy y la Rochelle. La fábrica que tiene la Renault en Sandouvillo ha anunciado a su vaz próximas jornadas de paro. Pa-

presentan una baja notable del franco (monada francesa) con relación a la pesota, nos afectan también directamente puesto que aquellos que tenfan unos ahorros para enviarlos a España, ven ahora que una parte la pierden en el cambic.

Este es también el momento propicio esperado por las organizaciones de derecha y racistas, para lanzar una amolia campaña que viene ya desarrollándose desde hace un cierto tiempo conel consentimiento del gobierno y que hacausado ya más de una veintena de muer tes en las filas de los trabajadores, fundamentalmente de los trabajadores argelinos, además de una cantidad innumerable de atentados criminales, agresiones y declaraciones rabiosas, tratando de dividir a los trabajadores emigra dos de los nativos.

Por eso ahora más que nunca se impone la solidaridad de clase entre todos los trabajadores, franceses y emigrados, estrechar aon más los lazos en tre los emigrados y las organizaciones progresistas francesas tanto políticas como sindicales.

El futuro de la emigración está unido a la lucha de toda la clase obrera, contra la rapiña de los grandes mo nopolios, contra la explotación capita lista, por el socialismo.

Aquí en París, los trabajadores emigrados hamos construido poco a poco, a través de muchos esfuerzos y vencien do auchas dificultades, un instrumento para nuestra lucha: la Coordinadora do trabajadores españoles. La Coordinadora trata de aunar y coordinar el traba io y la lucha de los barrios a través do los Comités de Barrio y tiene un do ble objetivo: la lucha por las reivindirectiones de la emigración y la solidaridad con la lucha del movimiento obrero y popular en España. La Coordina dora cuenta ya con un eco entre lostra bajadores españoles y ha estado en pri mera fila en la lucha contra el Proceso 1001, para arrancar de las manos del fascismo a nuestros compañeros de Comi siones Obreras.

Los trabajadores emigrados sabemos de sobra que no podemos esperar ningún tipo de ayuda de las autoridades fascis tas de nuestro país para la solución de nuestros problemas perque lo único que les interesa es el dinero que lo mandamos y con el que pueden atenuar la crisis económica a la que han lleva do al país. Las autoridades de nuestro país lo que quieren son los 1800 millo nes de dólares que mandamos y que representan la segunda fuente de recursos de la economía española después del turis (eigue en la pag. 8)

desde envincia"

LA CRISIS
ECONOMICA
y la
EMIGRACION

(corresponsal)



restricti a y aquí en Francia la circular Fontanet que pretende regular la entrada de mano de obra extranjera de acuerdo ce i las exigencias del mercado de trabaje capitalista y que dispone de claúsulas para poder expulsar a los trabajadores de formo totalmente arbitraria_cha entrado en vigor.

Los monopolios y la patronal en general, pretenden descargar los efectos de la crisis cobre las espaldas de los trabajadoras. En efecto, tedos los gebiernos están dictando normas para mantener los salarios congelados a la vez que autorizan el alza de los precieste todos los productos de primerísima nocesidad con lo que el poder de compra de los trabajadores desciende de forma alarmante. Por otra parte, nos amoraza otro peligro: la multiplicación del pare forzoso.

Aunque estas medidas afectan a tedos los trabajadores en general, somos los trabajadores emigrados los más directamente dañados.

Aquí en Francia, los efectos de la crisis ya han comenzado.Por le pronto, varios cientos de yugoslavos de han victo obligados a regresar a su pal vic-

ra tenar una idea do la extensión actual de la crisia y do lo que ruedo llegar a convertirac, baste decir qua las exportaciones francesas de automóviles a Bélgica han descondido en un 15%, a los Paises Bejos er un 40% y a niemania en un 60%.

En media de este perimieta panorama nos llegas noticias da Sepaña, según las cuales, el director general da la emigración, de forma intalmenta irresponsable, afirmaba que les trebaiadores emigrados pedemos esten segunos, pues no coramos en mede alguna efectados Nos viena a la memoria las deslaraciones - "tranquilizantas" que se hicieron en 1957 por parte del entonces director que neral de la emigración. Días después 90.000 obreros espeñoles tuvieron que hacer las meletas e irre e casa, a pesar de las seguridades que se dieron.

Estas declaraciones demagógicas no trenquilizan a nadio porque los trebajadores emigrentes sabamos que cuando el paro llega comos los primeros en pa gar las concecuencias, como ya está ocurriendo.

Las Oltimas modidas renetarias tomadas por el gobierno francés y que re

Es la justa represión ejercida por el Estado proletario y las masas contra los intentos de los explotadores derrocados lo que hace «gemir de dolor» a la reacción En la totografía, obreros de Petrogrado se organizan para el levantamiento de Octubre de 1917, dirigidos por el P.C.(b), el Partido de Lenin y Stalin.

La reacción mundial encabezada por el imperialismo americano ha enfilado desde siempre sus foribundos ataques contra el comunismo, la Dictadura del Proletariado y la Revoluciónde Octubre rusa. Para ello ha utilizado a todos los reaccionarios huídos de los países socialistas y a traidores que como Troski se paseó por América Latina y Norteamérica, de acuerdo con la reacción, calumniando al pueblo soviético, a sus líderes y a su Revolución. En estos últimos años la atención de la reacción de Occidente se ha centrado en algunos intelectuales reaccionarios de Rusia, pro-nazis, pro-sionistas y pro-yanquis, uno de los cuales es Soljenitzin.

La prensa más reaccionaria del mundo, amparándose en las calumnias y difamaciones de Soljenitzin está lanzando una nu eva campaña contra el comunismo, a la vez

que califican a Soljenitzia de "hombre ho<u>n</u> rado y cabal", "valiente defensor de la <u>li</u> bertad artística y humana", "el hombre más importante de la Hª de la U.R.S.S.", etc.

Pero ¿quién es y qué ha hecho el tal Soljenitzin para armar este alboroto?.

En 1945, al desembrirse su colaboración con los nazis alemanes fué deportado a un campo de trabajo en la Siberia y allí fué sometido a la "terrible tortura" de dar clases de matemáticas a los represaliados por el pueblo soviético.

En sus libros "El banquete de los vencedores",""Un día en la vida de lvan Denisovitch", "El Archipiélago Gulag", etc.des cargó todo su odio contra la Rusia de Lenin y Stalin y contra el pueblo trabajador. Muchos de estos libros fueron publicados le galmente en la URSS tras la muerte de Sta lin y el ascenso de Kruschev al poder.

Este hijo de un terrateniente ruso siempre añoró los "buenos tiempos" del zaris mo en que el pueblo era salvajemente explotado y carecía de todo derecho. Por ellode de la reacción mundial

* NUEVA CAMPAÑA

ANTICOMUNISTA.

cía: "¿os habéis parado a pensar por qué le negais la tierra a vuestros mejores súbditos?", o bien "el'marxismo, ideología a acientífica, debe ser substituído por el cristianismo".

Su odio al heroico pueblo ruso que perdió millones de vidas luchando contra los fascistas alemanes durante la 2º Guerra Mundial se expresa así: "los soviéticos estaban a puntode vender a su padre y a su madre por un bocado de pan"," la batalla de Stalingrado fué ganada gracias a los batallones de penitenciarios". Por el contrario embellece a los nazis y dice "los hitlerianos fueron caritativos y bondadosos con las poblaciones ocupadas", mostrándose benevolente con los traidores como Vlasov, el cual se pasó a los nazis y luchó con ellos contra el Ejército Rojo. ("El Archipiélago Gulag").

Sus ideas ultrarreaccionarias y enemigas del progreso le hacen afirmar que "el crecimiento económico no sólo es innecesario sino ruinoso" y que "la población mundial será arrasada por una destrucción masiva en el año 2.017", ino nos recuerdan estas profecías a las que hicieron las niñas de Fátima sobre el fin del mundo en el año 2.000?.

Coreando al imperialismo y a la reacción que pretende ha cer pasar a la República Popular China como una potencia agresora, dice "nuestra única genuina necesidad militar será defendernos contra China", y que un error más de Stalin fué "criar a Mao-Tse-Tung para que ocupara el lugar en vez del pacífico Chiang-kai-schek" (que era el agente de la reacción y del imperialismo en China).

Este escritor, cuyos escritos de mala calidad artística, pesados y aburridos, no hubiesen sido leídos por nadie, a no ser porque a la reacción le interesaba difundirlos por las

basuras y mentiras que contenían, recibió, en pago a sus servicios, el Premio Nobelde Literatura en el año 1.970. Recordemos que este año Kissinger se ha llevado el Premio Nobel de la Paz, siendo como es el agente del imperialismo más agresivo y feroz,.... jextraña coincidencia!.

Al ser expulsado recientemente de la URSS, la burguesía occidental en su conjunto ha salido hipócritamente en su defensa: EE.UU., Israel, Inglaterra, etc. le ofrecieron sus países como lugar de residencia, donde podría tranquilamente escribir todas las basuras que quisiera. Radio Vaticanodefendió a estel "hombre honrado y cabal", el cual sólo en un banco de Suiza tiene más de 100 millones de ptas. ganadas "honradamente"con la publicación de sus calumnio esos libros.

Su colaboración con el imperialismo americano es descarada. La editorial yanqui YMCA fué la primera en publicar sus escritos en Occidente; 5 emisoras instaladas en Europa dedicadas a la propaganda norteamericana (una de ellas está en Gerona, "Radi



Dende que Soljenitsin es milionario tieno reacciones cada vez más parecidas a las de los grandos capitalistas occidentales. Asustado del sistema de impuestos noruego que, lógicamente, hace pagar más al que tiene más, el escritor soviético ha decidido no fijar allí su residencia. Al parecer lo hará en... Suiza. El supercapitalista, conservador y firme reducto del capitalismo europeo.

dio Liberty") están radiando en lengua rusa y en plan de novela seriada "El Archipiélago Gulag", y hace unos días los sindicatos amarillos americanos, AFL-CIO, controlados por la C.I.A., y dirigidos por pistoleros y matones, le han dirigido una cariñosa invitación para que vaya a Norteamérica a difundir entre los trabajadores sus ideas anticomunistas.

En países como EE.UU.donde la reacción, en tiempos del fascista Macarthy, reprimió a todos los intelectuales que como Arthur Miller, Hemingway, John Dos Passos, etc. reflejaron los sufrimientos y la explotación del pueblo trabajador; donde los negros, portorriqueños, mejicanos, etc. son discriminados, y sus líderes como Martin Lutero King, los panteras negras, etc, son asesinados; donde los líderes sindicalistas-honrados son liquidados por matones al servicio de la ratro nal; donde la C.I.A. tiene fichadas a más de 2 millones de personas por sus ideas democráticas; y donde se descubre con el caso Watergate los chantajes y sobornos del mismo Presidente, en este país la reacción defiende la "libertad". Sí, defiende la libertad pero para los que difundan ideas fascistas, imperialistas, y para los que como Soljenitzin calumnien a los pueblos, al comunismo y combatan las ideas do progreso.

Pero lo que resulta más sarcático es que el gobierno fa<u>s</u> cista español que se asienta en la sangre de más do un milón de hijos de nuestro pueblo; que asesinó a los poetas Miguol-Hernandez, García Lorca y tantos más; que obligó a exiliarse , huyendo del terror fascista y de la muerte a Picasso,Alber ti, Cernuda, Casals y a tantos otros; que recientemente ha encarcelado a Elisa Serna, cantanto prograsista; que tiene proscrito al cantanto demócrata Raimon y condena a 2 años de cárcel al crítico de arte Moreno Galván por dar una conferen cia sobre Picasso; que hace unos días ha llegado a prohibircomo "acto subversivo" un festival de chistularis en Ochandi ano (Vizcaya); un Régimen que es la anticultura misma, que ha anulado desde haco 35 años toda manifestación cultural viva y democrática, que niega las más mínimas libertados, salga <u>a</u> hora en dofensa de la "libertad de creación", de la "libertad de denuncia del intelectual" y de los "derechos humanos",

COMO LOS REPRESENTANTES DE LA :GLESIA Y EL GRAN CAPITAL,RETRA TADOS EN ESTE ANTIGUO GRABADO É EOLCHEVIQUE, SOLJENITZIN nora sobre la tumba de todos los resccionarios.

¿No resulta grotesco ver al diario "Pueblo" órgano delos sindicatos verticales que niegan los derechos de asociación y reunión a los trabajadores; al diario "Informaciones", propiedad de la familia oligárquica Botín, explotadores del proletariado español y sustento de la dictadura; y a "Fuerza Nueva", del Sr. Blas Piñar, que todos los días pide a gritosla sangre del pueblo, salir ahora en defensa del tal Soljenit - zin, de la "cultura occidental" y de la "libre crítica"?

Está claro pues, que el tal escritor, basura literaria, que resulta denigrante comparar con los grandes genios de la literatura rusa, es un agente de la reacción. Es claro pues, que todo este montaje responde claramente a una campañainter nacional anticomunista, orquestada por el imperialismo norte americano y la reacción mundial a su servicio.

Soljenitzin y todos los reaccionarios que le apoyan forman una misma manada. Los pueblos y la humanidad progresista forman una gran familia. Pero los aullidos de los lobos no a sustan al pueblo que ya alza su potente voz exigiendo un mundo libre de explotación capitalista, libre de opresión fas ecista y libre del control y la agresión imperialista.



...em gración

mo.

ie – "Tern Le – "Ist John – John

Las aut ridades no hacen absoluta mente nada para que podamos regresar a nuestro país, máxima acpiración de todos los que estamos acui, al contra rio, no dudan ni un instante en despoblar zonas enteras de nuestro país(en tre 1967 y 1970 desaparecieron 540 mu nicipios) con tal de tener una fuente segura de beneficios, incluso contratan mano de obra marroquí y porturuesa a la que sobreexplota calvajemente empleándola para los peores trabajos en la construcción, obras públicas, etc.

(viene do la pag. 6)

El capitalismo co incapaz de rasolver el problema de la emigración, al contrario, lo agrava cada vez más. Para los grandes monopolios no existen otras miras que las de obtener grandes ganancias, para ello lo que les interesa es tener a su disposición un ejercito internacional de mano de obra barata para explotarlo, por ello, en todos los países receptores de mano de obra extranjera, el emigrante se encuentra siempra en una situación do provisionalidad, sin nada asegurado ni equiera el derecho de recidencia, lo que representa una inseguridad constan

te para 61 y su familia. Ahora con la crisis económica sobre nuestras espaldas todo esto cobra enormes proporciones y el clima de intranquilidad nos envuelve por todas partes.

Por eso, en estos momentos hacemos un llamamiento a intensificar la lucha por:

- La anulación de la circular Fontanet.
- 2.- Impedir las expulsiones.
- 3.- Permiso permanente de residencia.
- 4.- Igualdad de derechos entre franceses y emigrados.

Potasas de Navarra:

lucha contra los despidos

gran solidaridad popular

Con motivo de las luchas desarrolladas el mes de diciembre contra el proceso 1001 y en solidaridad con los trabajajadores de Indecasa en paro forzoso, la dirección de Potasas
de Navarra, empresa del INI, abrió expediente al jurado Ibarrola, y a otro trabajador, Muñoz. Aunque Potasas podía haber
despedido a este inmediatamente por no tener cargo sindical,
no lo hizo, para impedir que el despido coincidiese con las
huelgas de Authi y de Lesaca que se desarrollaban en aquellos
momentos.

Al confirmarse los 2 despidos a primero de febrero, los 300 mineros del turno de mañana decidieron encerrarse en el pozo; el resto permanece fuera para organizar el movimiento de solidaridad y el avituallamiento de los encerrados.

Con la participación de mujeres y familiares de éstos, se celebran asambleas en el taller, cuyo personal, así como el de fábrica y oficinas, es arrastrado a la huelga. Potasas cierra las instalaciones, para impedir la reunión en ellas. Como también los locales sindicales están cerrados para los trabajadores, se pide y se obtiene permiso del obispo para reunirse en la iglesia de Beriain.

Allf se explica que ése no es un sitio para reunirse los trabajadores, y que lo que éstos necesitan es un sindicato o brero; también se invita al obispo a que si está de acuerdo con éllos, como dice, saque un documento público expresándolo así.

Las asambleas en la iglesia van cobrando la proporción de una amplia tribuna obrera y popular. Al lado de los trabajadores de Potasas, se reunen familiares, conocidos, trabajadores de otras empresas, y también estudiantes, médicos, maestros, abogados, gente democrática y progresista de toda Pamplona.

De los 2.000 se pasa a los 3.000 asistentes diarios. Algunos se desprenden hasta de la áltima peseta en apoyo de los compañeros encerrados. Cientos de personas pasan por el mico fono. Se habla del arma inapreciable que son las libertades democráticas para el pueblo, de qué son las Comisiones Obreras; de la explotación capitalista, y de la lucha de los que producen todos los bienes y nada tienen, contra los que nada producen y acaparan todas las riquezas de la sociedad; de que los trabajadores y el pueblo unidos constituyen una fuerza in quebrantable.

Pese a que la guardia civil montaba vigilancia ante la mina para romper, por el hambre y el aislamiento, la resistencia de los 300 encerrados, uno y utro día llegaban al pozo la comida y el aliento de fuera por los más diversos medios, in cluso a través de túneles cavados por la noche. La Cruz Roja cuyo presidente es el Gobernador Civil, niega su asistencia pese a las demandas de las mujeres. Finalmente el aumento del número de civiles emboscados por todas partes, imposibilita el avituallamiento y la comunécación con los de dentro.Al cu



arto día de encierro, éstos deciden salir.

Potasas puso el pago de la nómina alabora dela salida, pero nadie va a cobrar y unas 3.000 personas se concentran ante la mina, hacia la que avanzan pese a los fusiles y metralletas de la guardia civil dirigidos contra la multitud. "Mi marido está dentro, dice una mujer de Beriain, y antes que ime, me tenéis que apuñalar". La guardia civil ha de aceptar que una comisión de l3 o !4 personas se acerque a la boca de la mina a ayudar a los compañeros y asegurarles servicio y equipo médico. Al salir, reciben una larga y clamorosa ovación; el nombre de Ibarrola, encerrado con el turno al que per tenece es coreado por miles de voces.

Las asambleas continúan en la iglesia; la filtima, pese a la prohibición del gobernador, tuvo que ser permitida de hecho ante la resolución de las miles de personas concentradas. También la boca de la mina es tomada por guardia civil para impedir que se llevara a cabo la decisión de efectuar un nuevo encierro.

La represión se acentúa. Se producen cargas y enfrentamientos de la guardia civil contra las masas concentradas enla plaza del pueblo, y Muñoz e Ibarrola son detenidos por la Social, cuando al lado de otros trabajadores de Potasas van a reclamar los locales sindicales prometidos por el Gobernador.

Ante la presión de masas que exigían su inmediata libertad, los dos dirigentes obreros quedan libres a las 10 horas de su detención; en asambleas en el Sindicato Vertical, se de cide entrar al trabajo con el propósito de continuar la lucha.

Potasas, viendo la unidad existente entre los trabajadores provoca la huelga en el momento que le conviene mediante dos nuevos despidos. La huelga se prolonga 4 días más, pero se va rompiendo la unidad por los eslabones más débiles.Para impedir que la huelga se vaya pudriendo poco a poco, se deci de la vuelta al trabajo.

Estos 15 días de lucha han sido,a pesar de los despidos, una victoria de los trabajadores, porque se ha elevado el ni vel político de las masas y su organización. Las asambleas de Comisiones celebradas durante la huelga contribuyeron a su de sarrollo.

En el curso de la lucha abierta, la unidad conquistada llegó a ser tan fuerte que arratró a 3 vigilantes a expresar núblicamente su solidaridad, y un facultativo, por hacer lo mismo, fué rebajado a vigilante. A la "reunión" del jurado que aprobó las sanciones de la empresa, sólo asistieron un $i\underline{n}$ geniero y un técnico.

En el poblado se decía que hay que lograr una unidad tal que cuando sean atacados los obreros o los campesinos o los maestros por el Gobierno, todo el mundo se levante en su defensa. Esto es precisamente el frente popular. Un frente que no sólo servirá para defenderse, sino para atacar y vencera los enemigos del pueblo.



OS ESTUDIANTES CONTRA la "REFORMA" EDUCATIVA

Desde comienzos de curso los estudiantes de bachillerato y de la Universidad veníamos discutiendo nuestros problemas-y movilizándonos en su defensa. Los bachilleres enviaron una carta al Ministerio con 5.000 firmas, exigiendo la anulación de las pruebas de acceso a la Universidad y la supresión de la reválida de 6º. Los universitarios se movilizaron demandando a las máximas autoridades, Decanos y Directores, sus reivindicaciones más inmediatas. Algunos Decanos se comporta - ron como auténticos bastiones del Gobierno, llegando incluso el de Filosofía a llamar él mismo a la policía, cuando 500 es tudiantes se presentaron a entregarle una carta, contemplando tranquilamente cómo la policía los apaleaba.

Cuando en enero subió el Gobierno Arias, el nuevo equipo ministerial llenó su boca con promesas de "participación","a perturismo", "asociaciones", etc. Pero lo único que nosotros estamos viviendo, con mayor frecuencia, son las actuaciones bru tales de la policía reprimiendo las asambleas y todo tipo de reuniones; sanciones que el Rectorado y la Dirección General de Seguridad imponen a nuestros compañeros y los cierres con tinuos de Facultades y Universidades enteras.

Junto a estas medidas, el ministerio dictó un decreto por el que se hacía mucho más dificil el acceso a la Universidad a la par que anunciaba una subida de matrículas. Estas normas tan clasistas llenaron de indignación a los estudiantes. Cuando días más tarde este mismo gobierno "aperturista" asesinaba al antifascista Puig Antich y detenía en su domicilio al obispo de Bilbao, Añoveros, por alzar su voz contra la opresión nacional que sufre el pueblo vasco, todo el montajedemagógico del gobierno se hizo pedazos y comprendimos lo que nos reserva el fascismo, con una u otra cara. Vimos que, pues to que el enemigo es común para todos los estudiantes y pues to que las reivindicaciones son las mismas, y nuestra voz só lo se dejará oir con fuerza cuando estemos unidos, era nece-

sario pasar, de acciones parciales a una movilización más general.

A los pocos días 40 centros de Enseñanza Media se ponían en huelga y a través de sucesivas asambleas se elaboraba una plataforma reivindicativa que recogía los problemas más sentidos por la mayoría: No a las pruebas de acceso, participación en los claustros, no a la reválida de 6º, levantamiento de los expedientes, libertad de hacer asambleas y que el Ministerio autorizara una reunión de todos los delegados elegidos en cada centro.

Para defender mejor esta plataforma elegimos democrática mente nuestros delegados.

Aunque con estos hechos sólo estábamos ejerciendo el derecho a "participar" (como decía el Ministro), la respuestainmediata fué el brutal desalojo de las asambleas por la policía en el Instituto Cervantes, Gregorio Marañón, etc. apaleando a los bachilleres.

Nuestras fuertes luchas impulsaron a los catedráticos de Instituto a solidarizarse con nosotros pidiendo la anulación de la selectividad y amenazando al Ministerio con no dar cla ses de COU al año siguiente si no eran escuchados.

Paralelamente se levantaban los universitarios, elaboraban su plataforma reivindicativa en asambleas y, en algunoscentros, elegían delegados. Estos recogieron las reivindicaciones en una carta que se difundió por todo el Distrito, si endo aplaudida y apoyada hasta en los centros más atrasados. (El contenido de la carta viene más abajo). Decidimos enton ces acudir masivamente todos, bachtileres y universitarios a entregar la carta al Ministerio para apoyar a los representantes que habíamos elegido. Escogimos el día 15 porque el 20 se iba a reunir el Consejo de Rectores de donde saldría la política universitaria.

El día 15 nos congregamos de 2.000 a 3.000 estudiantes,a

pesar de que la zona estaba tomada por la policía que retiraba carnets y detenía a algunos estudiantes. A las 12 el escri to, con 8.000 firmas, era entregado al Subsecretario de Educa ción y Ciencia.

Los profesores no numerarios enviaron ese mismo día,en al gunos centros, cartas a los decanos exigiendo entre otras cosas la convocatoria de una Junta de Facultad, petición que a poyaban algunos catedráticos.

Este ha sido un paso pequeño pero importante en nuestra lu cha que nos ha demostrado con claridad la necesidad de concre tar las aspiraciones generales de los estudiantes en platafor mas concretas, extendiendo estas plataformas a todos los sectores que puedan apoyarlas. La elección de delegados directa mente elegidos por nosotros, que nos representen en la defensa de estas plataformas ha servido para dar nuevo impulso, co hesión y fuerza al movimiento.

De esta forma los hechos han dado una lección a los que e ternamente plantean que "no hay condiciones" (para luchar)que "hay que ir más despacio", y a los que dicen que "no se puede hacer nada porque va a haber mucha represión" y por tanto se quedan en acciones aisladas de individuos o grupos. Tanto una postura como otra reflejan la desconfianza en los estudiantes que tienen estas personas.

Que hay mucha represión y mucha policía, ya lo sabemos, pero ésto no es un hecho casual sino la esencia misma del fascismo. Nosotros estamos convencidos de que solamente la fuerza de las masas, de la mayoría de los estudiantes unidos frente a un mismo enemigo y por las mismas reivindicaciones es lo que puede hacer retroceder al fascismo en cada momento concreto. Contando además con los profesores, padres de alumnos y todos los sectores que apoyan nuestras reivindicaciones.

Nuestra lucha por una enseñanza científica y democráticaa la que puedan acceder todos los españoles, confluirá inevitablemente con la lucha que la clase obrera y el pueblo están desarrollando contra la cruel dictadura, y porque nuestro in terés es el mismo: terminar de una vez por todas con tan ta arbitrariedad y opresión.

. . .

La carta que reproducimos casi en su totalidad a continuación da un plazo a las autoridades hasta el día 20 para que deliberen sobre sus demándas, exigiendo que el día 21 un portavoz autorizado del Ministerio reciba a una delegación de los representanteselegidos democráticamente por los estudiantes.

carta con 8000 firmas

JUNTA DE ESTUDIANTES DELEGADOS DE: ECONOMICAS Y FILOSOFIA CURSOS DE ARQUITECTURA Y CIENCIAS ALGUNOS INSTITUTOS DE ENSEÑANZA MEDIA

A LA OPINION PUBLICA, A LAS AUTORIDADES ACADEMICAS, AL SEÑOR MINISTRO DE EDUCACION Y CIENCIA:

Nosotros, los estudiantes, también estamos de acuerdo con que la situación de la Universidad (aún en los momentos - en los que se imparten clases) es anómala, es absolutamente caótica. Pero ¿por qué causas? ¿Es por culpa de "minorías subversivas" como intentan hacer creer ciertas Juntas de Gobierno y autoridades académicas? ¿Lo es acaso por culpa de los estudiantes y profesores?. Nosotros lo negamos rotundamente, y afirmamos que las verdaderas causas de esta gravísima situación de la Universidad no son otras que la total falta de participación con la que nos encontramos la inmensa ma yoría de los universitarios (estudiantes, profesores y aún catedráticos). ¿Se ha contado con nosotros para elaborar los planes de estudios que tan directa y gravemente nos afectan? ¿se chenta con nosotros para solucionar cualquier tipo de problemas, por mínimos que sean, dentro de cada centro? ¿se nos permite discutir libremente y sin la amenaza de intervención -a veces brutal- de la policía o de la imposición de expedientes?. Si ésto no es así, ¿cómo entonces se puede alquien asombrar de que a pesar de todó nosotros intentemos hacer valer nuestros derechos y obtener nuestras reivindicacio ones?. Y sin embargo quien sí de verdad interviene y cada día más activamente en los centros universitarios es la policía armada y la brigada de investigación social para impedirnos ejercer estos derechos.

Es por esto que en estos momentos, y teniendo presente la celebración del Consejo de Rectores del día 20, los estudiantes de los diversos centros hemos ido demandando los siguientes puntos reivindicativos comunes a todos nosotros:

- 1) INMEDIATA CONVOCATORIA EN TODOS LOS CENTROS DE JUNTAS DE FACULTAD Y DE ESCUELA, donde, tras la posibilidad de <u>li</u> bre discusión de cada uno de los tres estamentos universitarios, podamos <u>llegar</u> a establecer respectivamente las condiciones y el orden del día para su celebración según los problemas de cada centro.
- 2) PARTICIPACION DE LOS TRES ESTAMENTOS UNIVERSITARIOS EN LA ELABORACION DE UNOS NUEVOS PLANES DE ESTUDIOS, a través de órganos mixtos; lo cual implica la derogación de los actuales planes de estudios implantados sin participación de los estudiantes y de la gran mayoría del profesorado.
 - 3) INMEDIATA RETIRADA DE LA POLICIA DE LA UNIVERSIDAD.
 - 4) LIBERTAD DE ASAMBLEAS: que posibiliten la libre discusión de nuestros problemas.
 - 5) LIBERTAD PARA LOS ESTUDIANTES DETENIDOS por reivindicar, precisamente, lo que todos sentimos y demandamos.
- 6) RETIRADA DEL ULTIMO DECRETO SOBRE SELECTIVIDAD para los estudiantes de COU, por cuanto supone la acentuación de los problemas y en ningún caso su solución.

Somos enteramente conscientes de que aun la satisfacción de estos puntos no resuelven los problemas que tiene la Universidad, pero sin embargo si pueden favorecer el comienzo de su resolución, cosa en la que somos los primeros intere
sados (...)

Si en ocasiones como la actual recurrimos a tomar medidas de presión que incluso causan la interrupción de las clases, ello no es sino el único medio que tenemos para defendernos, para exigir lo que creemos que es justo. Es por ésto que también declaramos (adelantándonos a su posibilidad) que ningún tipo de cierres de centros universitarios o de toda la Universidad es responsabilidad nuestra y hacemos cargar sobre las autoridades académicas y más en concreto sobre decanos, directores, rectores y el propio Ministerio la responsabilidad de los gravísimos efectos negativos que sobre no sotros, sobre la propia Universidad, sobre nuestras familias y, en fin, sobre la sociedad española tienen tales medidas de cierres.

Madrid, 14 de marzo de 1974



noticias mungo

La Junta Militar de Chile ha decidi; do duplicar el número de sus fuerzas an madas en el más breve plazo. Actualmente el ejercito chileno tiene un efectivo de cerca de 100.000 hombres, pero sus esfuerzos por aumentar sus tropas chocan con grandes difficultades.

Gran parte de los soldados y oficia

les reservistas no a ceptan movilizarse en el ejercito chileno y prefieren incluso pasar a la ilegalidad o emigrar antes de conver -

tirco on morcenarios de la sanguinaria-Junta. Ast en un puerto de Chile, de 1200 reservistas de la marina que han sido 17 amados al reclutamiento, cerca de 900 han rehusado integrarse en el ejército.

Después de 6 meses dei golpe de estado faccista, la situación sigue siendo tensa, la resistencia del pueblo chi leno al régimen se manifiesta de diversas formas, desde huelgas de los trabajadores, rehusar a servir en el ejército, hasta la resistencia armada.

Esta tensa situación que predomina en el país se ha visto obligado a confirmarla el propio cabecilla de la Jun ta, Pinochet, quien dijo que uno delos objetivos del régimen es el de desarra igar del pueblo las ideas políticas".

"Solo Dios, dijo, sabe cuándo podra normalizarse la situación en nuestro pafs".

Radio Tirana

Representantes de la Federación In ternacional Democrática de Mujeres (a la que pertenece la viuda de Allende), han visitado Chile el mes pasado y vol vieron con la conclusión de que 80.000 personas habfan sido asesinadas desdeel golpe de estado fascista.

SUELDO BASE DE UN MINISTER 21 6.750 ptas. 240.000 ptas.

La política económica del nuevo gobierno es la misma que la de todos los gobiernos de la era de Franco. Consiste en explo tar y sacarle al pueblo trabajador hasta la última gota de sangre en beneficio de un puñado de explotadores.

El ministro de Hacienda Barrera de Irimo dijo que para mantener el "desarrollo" y la "expansión" era preciso que "todos"nos sacrificáramos y por lo tanto había que congelar los precios y los salarios. Recientemente con autorización oficial han su bido los precios de la gasolina, la electricidad, el gas butano, el gas ciudad, los abonos, los autobuses, los periódicos, la leche, el azícar, las cerillas, etc, etc. y dentro de poco se espera la subida del pan, el tabaco, las tarifas telefónicas, y tantas cosas más. Mientras tanto los salarios sí que están congelados en un 14 %, así como los productos de los campesinos y de los pescadores.

Los parásitos del Régimen que viven a costa del pueblo trabajador también se han "sacrificado"... En estos áltimos días el sueldo de los ministros se ha incrementado de 954.000 ptas. al año que ganaban antes a 2.800.000 ptas; los altos cargos de la Administración que han pasado a ocupar otros nuevos van a cobrar de"retiro" 300.000 ptas. al año, sin contar lo que cobren en los nuevos cargos; y los militares han recibido un aumento del 25 % sobre sus sueldos., todo ello dejando aparte los chanchullos, negocios "legales" y desfalcos que realizan amparados en sus cargos.

Este es el significado de las palabras "desarrollo" y "expansión" en boca de los fascistas: grandes negocios, miles de mi

llonea y buena vida para ellos; el paro, la miseria y el hambre para la clase obrera y el pueblo.

EL PARLAMENTO EUROPEO CON DENA AL REGIMEN ESPAÑOL.

Presionados por las masas trabajadoras europeas que alientan fuertes sentimientos antifascistas contra el Ré gimen español, el Parlamento Europeo que representa ala Europa de los monopolios, se ha visto obligado a condenar a la dictadura.

La condena se refiere a la "violación de los dero chos fundamentales del hombre" en España, "contra los Tribunales de excepción para juzgar a los adversarios del Régimen", a los 161 años de cárcel a los 10 sindica listas del Proceso 1001, a la ejecución de Puig Antichy a la detención y amenaza de expulsión del obispo Añoveros. Termina afirmando el comunicado que todos estos he hos "impiden la entrada de España en la Comunidad Eu rope .". Esta condena fué enviada al Consejo de Ministros, a la comisión Europea y a los gobiernos do los Estados miembrus.

Tambian hace poco tiempo en la OIT (Organización In ternacional de Trabajadores) se propuso la expulsión de Zapico, je rca del Sindicato Vertical, que iba un re presentació: la los trabajadores españoles. Se orgumen

la guerra de la leche (viene de la pag.3)

incluso, cuando se levante otra vez el campo, llegar a un boi cot general a la leche y productos de las centrales, cogiendo en unas tenazas, entre obreros y campesinos, a los monopolios y obligandoles a tragarse la leche importada.

Se trata de encontrar las mil formas prácticas de interesar a las masas populares de la ciudad en el apoyo y solidar<u>i</u> dad con el movimiento campesino, de dar pasos concretos que nos ocerquen a esa alianza entre la clase obrera y el campesi nado trabajador tan necesaria para ambos.

Ahora en Navarra, en concreto, se puede unir la lucha co<u>n</u> tra los procesos a los detenidos de la Huelga General de Pamplona y a los campesinos de las Guerras del Pimiento y de la Leche, llevando la exigencia de la anulación de estos juicios hasta la ditima aldea de la provincia.

tó que, puesto que en España no está permitido un Sindi cato de clase ni la libertad de huelga, el tal Zapico e ra representante, no de los trabajadores, sino de la pa tronal y su gobierno, como efectivamente lo es.

Estas continuas condenas indican el fracaso totalde un Régimen que, pese a la más feroz represión, no ha po dido acallar la voz del pueblo, que cada vez se oye con más fuerza en el mundo, exigiendo sus derechos, los derechos que con tanta sangre le arrebató el fascismo.

camaradas,

compañeros de lucha:

Con el objeto de mejorar nuestro trabajo, nos será de gran utilidad que los camaradas del Partido, la Joven Guardia Roja, simpatizantes y antifascis tas en general lectores de Mundo Obrero Rojo, nos respondáis a estas preguntas.

Sería conveniente que tus respuestas fueran acompañadas con ejemplos de artículos, crónicas, etc., que sirvan para apoyar y razonar tus opiniones.

- 1.- ¿Qué opinión general tienes de M.O.R.?; ¿has observado cambios en el órgano central desde el Congreso?, y en caso afirmativo, ¿han significado, o no, una mejora?. Explica tu respuesta (en qué ha mejorado o en qué no...?).
- 2.- ¿Es un arma para tu trabajo político entre las masas?; ¿te ayuda en tu formación como militante comunista (o como luchador antifascista)?.
- 3.- ¿Entre quienes difundes M.O.R.? Especifica frente de lucha y su militancia: de otras organizaciones políticas, organizaciones de masas, sin organizar. ¿Qué aceptación tiene?, ¿lo leen?, ¿les gusta, les sirve de orientación para la lucha?, ¿qué prefieres de él? ¿Cuáles son las opiniones recogidas?
- 4.- ¿Qué aspectos de la política del Partido, u otros temas, crees que no están suficientemente resaltados o tratados?; ¿qué problemas o preguntas que te haces o se hacen las masas, deberían tener respuesta o más espacio en MOR?
- 5.- ¿Tienes críticas o ideas que aportar sobre la confección técnica, cla ridad, lenguaje, longitud, conpaginación, etc., del periódico?.
 - 6.- Algo mãs que añadir.

Contribuiría a mejorar el órgano central del Partido el que tú y todos - los camaradas enviáseis artículos, corresponsalías, información sobre luchas, experiencias de organización, problemas de nuestra clase y nuestro pueblo, y todo lo que podáis aportar para hacer de Mundo Obrero Rojo, la expresión viva de la lucha del Partido, el proletariado y los pueblos de España por la libertad y el socialismo.

Saludos comunistas